

Édition du : vendredi 18 juillet 2014

L'Amont expose sur le thème de la Grande Guerre

Depuis 1981, l'Amont (Association montagne et patrimoine) a pour vocation d'explorer et établir le patrimoine du haut-pays. Chaque année, son centre d'études vésubiennes présente le résultat de ses travaux de l'année dans une exposition. Depuis trois ans, l'association a entrepris un travail de mémoire sur les grands événements militaires du siècle passé, au gré des commémorations.

L'exposition de cette année, qui a pour titre « Loin du front, l'ordinaire de la guerre : le haut-pays niçois 1914-1918 », plus qu'une évocation des combats, rend un vibrant hommage aux familles des Poilus. C'est une évocation de la vie de l'arrière-pays durant les années de guerre dans un environnement bouleversé par l'absence des hommes et rythmée par les nouvelles du front.

« L'Amont » a procédé à une collecte de documents auprès des familles de Poilus (correspondances, photographies) et d'objets (balles sculptées dans les tranchées, casques...). Il y a des



Eric Ciotti au centre et Henri Giuge à côté de lui écoutent les explications de Jean-Michel Sivirine, président de l'Amont.

[Photo M. F. M.]

lettres poignantes venant du front. Les bénévoles de l'association ont également recueilli des témoignages oraux de fils ou petits-fils de soldats. Une famille a perdu onze de ses membres pendant cette boucherie ! Comme l'a dit le président du conseil général Eric Ciotti, venu assister à l'inauguration de l'exposition réa-

lisée avec le concours de l'AGAM 06 (Association généalogique des A.-M.) : « *Ce fut une saignée dans la jeunesse de France. 81 morts à Saint-Martin-Vésubie, plus de 600 dans le département des Alpes-Maritimes. Cette histoire doit être au cœur de notre mémoire... Nous allons publier un livre qui recense le nom de tous les enfants*

des A.-M. qui sont tombés pendant cette guerre. »

L'exposition est visible jusqu'au 31 août et trois week-ends de septembre pendant les heures d'ouverture du musée : tous les jours de 14h30-18h30.

En dehors de ces périodes, on peut se renseigner au 06.16.21.11.22.

MARIE-FRANCE MELLONE